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有料化による歳入増は 600 万円 

■公民館条例ほか、 
施設関連の９条例が改正 

今回の一連の改正は、大きく分け

て次の二点。①受益者負担の視点と

いうことで、市内公共施設の現在の

維持管理費に合わせて料金体系を見

直す、②社会教育団体は無料だった

制度を有料化する、ものです。 

①については一定の理解ができま

すが、②は府中の市民活動を根底で

支えてきたしくみです。市の「使用料の基本方

針」にも反すると思うので反対しました。 

【3/6 本会議】 
【杉村】府中の活発な市民活動を根底で支えてき

たのが文化センターの無料使用だ。有料化す

ると、活動を縮小したり停止せざるを得ない

団体が必ず出てくると思うが、その認識は？ 

【文化スポーツ部⾧】影響はないものと認識して

いるが、今後、団体の方々に丁寧に説明し、

ご理解いただけるよう努めていく。 

【杉村】いろんな団体を思い浮かべてみて、おば

あちゃんたちが数人でやっている朗読の会と

か、歌の会とか、無料だからこそ続いている。 

【文化スポーツ部⾧】一時的には利用が少し減る
ことがあるかもしれないが、基本的に社会教
育活動が停止や抑制という形にはならない。 

【杉村】新しい団体が増えて全体の数は増えるか
もしれないが、やめてしまう団体は必ず出て

くるだろう。それは認識しておいた方がいい。
一時的にしかやめないとか、やめる団体はな
いとか、影響はないとか思ってやるのと、大
きな違いがある。 

この答弁を聞き、役人

はやはり独善的だなと感

じました。私は、有料化されると会を存続でき

ないという声を直接にいくつも聞いています。

なぜ「影響はない」と断言できるのでしょうか。 

役所の独善は、議会の形骸化⇒役所主導、が

根本原因だと私は思います。こういう場面で、

議会の機能回復の必要性を強く感じます。 

■社会教育目的の施設が民間にあるか? 
【杉村】公民館のような社会教育目的の施設が民

間で存在するのか？ 

【政策総務部⾧】詳細な例は承知してないが、い

わゆるカルチャーセンターや大学等のオープ

ンカレッジなどが提供されている。 

【杉村】カルチャーセンターは朗読の会にスペー

スを貸してくれる訳ではない。「使用料の基本

方針」では、民間で提供されない施設につい

ては利用者負担ゼロ％としている。この方針

にも反するので、この議案には反対します。 
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議会活動へのご支援もよろしくお願いします 

八千代銀行 府中支店 普 0825186 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

みずほ銀行 府中支店 普 4484076 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

ゆうちょ銀行 〇一九店 当 0102251 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

郵便振替 00150-1-102251 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

Blog / FB 

ご意見をお聞かせ下さい 

Web www.sugimura-yasuyuki.jp 
✉ ysugimura@ac.auone-net.jp 
☎ 080-5185-1236 

Blog ameblo.jp/sugimurayasuyuki 
 



■入札時、「詳細な説明書」とは 
ある市民からお聞きしました。「市内公共工事

の現場で職人さんたちにインタビューしました。

工事額の積算は、公に示された単価に基づいて

行われているはず。人件費も同じ。でも、労務

単価と現場で実際に聞いた賃金に

は大きな差がありました。」と。 

そこで今回、入札不調の解消や労

務単価の反映のために有益と考え、

「詳細な内訳書」を提案しました。 

【2/21 本会議 一般質問】 
【杉村】29 年 12 月の厚生委員会で入札不調につ

いて質疑があり、契約課長から、「詳細な内訳

書」など多様な入札方法の検討が必要との答

弁、12 月の決算委員会で、都市建設部次長か

ら「内訳等を入手し労務単価が反映されてい

るか確認していきたい」との答弁があった。

「詳細な内訳書」とはどんなものか？ また、

その効果をききたい。 

【行政管理部⾧】数量や単位、単価及び金額まで

積算根拠が記載されたもの。詳細な内訳書を

確認することにより、案件ごとに予定価格と

入札金額との乖離部分をより詳細に比較・分

析することができる。 

【杉村】今後、府中市でも「詳細な内訳書」を求

める必要があるのでは？。 

【行政管理部⾧】乖離部分の調査等に活用できる

ので、内訳書の内容について検討していく。 

■委員会で 
修正案を提出 
下記#4 の議案は市民聖苑の駐車場料金を、

これまでの 1回 100 円を 1 時間 100 円に変更

するもの。事前の説明の際、各委員から、喪

主は除外したら、とか、事務手続きだけの人

など短時間は無料にしたら、との意見があり

ました。（生涯学習センターは 30 分まで無料） 

めずらしく自民から共産まで揃って注文つ

けたにもかかわらず、次の週に出てきた議案

には全く反映されていませんでした。議会軽

視も甚だしいので、稲津議員と一緒に修正案

を出しました。 

自民党議員にも声をかけましたが、気持ち

はわかるけど俺は市政会だから（反対できな

い）、部長に頼んで何とかするから（ちょっと

待ってくれ）、とのこと。 

自公は、市の提案に何でも賛成と決めてお

り、修正案すらしり込みします。ウラで収め

ようとするから議会がナメられるのです。結

果は修正案否決、原案可決、でしたが、修正

案を出したことで、「職員がピリッとしてまし

たね」との声もありました。 

議会軽視も甚だしいと言いましたが、これは役所

が悪いというより、そうさせてきた議会が悪いの

です。今回のような機会を増やして、議会の機能

を発揮させてまいりたいと思います。 
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★ 主な議案 （他に条例 8 件、補正予算 1 件、管理者指定 1 件） ○賛成 ×反対 △継続審査 

平成 30 年度府中市公共用地特別会計予算 総務 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 
平成 30 年度府中市競走事業会計予算 総務 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 
府中市立公民館条例の一部を改正する条例 #1 文教 可決 ○ ○ ○ × × ○ × 
府中市生涯学習センター条例の一部を改正する条例 文教 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ 
府中市立府中の森芸術劇場条例の一部を改正する条例 文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
府中市体育施設条例の一部を改正する条例 文教 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 
府中市立教育センター条例の一部を改正する条例 #2 文教 可決 ○ ○ ○ × × ○ × 
府中市立児童館条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ 
府中市立福祉会館条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ 
府中市女性センター条例の一部を改正する条例 #3 厚生 可決 ○ ○ ○ × × ○ × 
府中市立府中の森市民聖苑条例の一部を改正する条例 #4 建設環境 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 
平成 29 年度府中市下水道事業特別会計補正予算（第 1 号） 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
平成 30 年度府中市下水道事業特別会計予算 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

施設関連 9改正案のうち、料金の見直しのみの改正案には賛成したが、社会教育団体の有料化には反対（＃

1＃2）。＃3 女性センター登録団体についても同様。＃4 修正案を提出（本会議は原案の未採決） 
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